

## « À l'écart »

**L**es apôtres reviennent de mission, réunis, auprès de leur Maître. Voici l'heure du rapport, ils disent tout ce qu'ils ont fait et enseigné, ce n'est pas un examen mais la relecture d'une expérience forte et le partage des merveilles. Le temps de la séparation et de la dispersion est terminé, c'est l'heure des retrouvailles mais la mission ne s'arrête pas, les foules sont là et elles appellent. Le Seigneur Jésus est un maître attentif et sage, à l'exemple du patriarche Jacob, Il ne veut pas que Ses amis se fatiguent jusqu'à l'extrême, il faut s'arrêter : « *Venez à l'écart et reposez-vous un peu* » (Marc 6, 31). Suivre Jésus, être disciple, être chrétien n'est pas de tout repos, où pourrions-nous déposer nos fardeaux et ceux des frères et sœurs rencontrés sur le chemin de la vie ? un lieu ? : la **Croix**, pour repartir fortifiés par le Ressuscité qui se fait notre nourriture dans Son **Eucharistie**.



Comme le Père devant la détresse de Ses enfants, Jésus est saisi de pitié face à la grande foule qui L'a précédé dans cet endroit désert où Il espérait se reposer et accueillir Ses disciples. En Son cœur rempli de miséricorde, Il comprend que les hommes et les femmes de cette foule cherchent un sens à leur vie, Lui peut les faire vivre. Retraite et temps de vacances, est-ce terminé ? Il met les disciples au repos et Lui va prendre le relais, comment pourrait-Il abandonner ces brebis délaissées par de mauvais bergers ? Si la foule n'a pas pitié de Sa fatigue, le Christ a pitié d'elle. Il y a un désir de se raccrocher à quelque chose, à quelqu'un qui donnera une nourriture inespérée et un véritable repos. Le Bon Berger va aller jusqu'au bout de l'amour et donner Sa vie pour tous, un seul troupeau et un seul pasteur. Dans ce don de Lui-même, Jésus accomplit le grand désir du Père : la réconciliation des hommes avec Dieu et entre eux.

Aujourd'hui, communions à la compassion de Jésus, le Bon Berger et portons Son regard sur nos frères et sœurs afin de nous offrir ensemble. Dans le souffle de l'Esprit-Saint, avec prudence et sagesse, poursuivons notre mission.

*Père Jean-Marie TEXIER*

### Dans ce numéro...

- P. 2 : Saint-Jacques le Majeur.
- P. 3 : Qu'est-ce que le C.P.M. ?

- Réf : \* Lecture du Livre de Jérémie : 23, 1-6
- \* Psaume : 22
- \* Lecture de la lettre aux Éphésiens : 2,13-18
- \* Évangile selon Saint Marc : 6, 30-34

## **Saint-Jacques le Majeur**

**A**pôtre et martyr, il est fêté le 25 juillet. Fils de Zébédée et de Salomé, la tradition l'a nommé Jacques le Majeur pour le différencier d'un autre apôtre de Jésus, fils d'Alphée, dit le Mineur. Frère aîné de Jean l'évangéliste, comme lui pêcheur sur le lac de Tibériade, ils sont appelés par Jésus, aussitôt après Pierre et son frère André, à Le suivre. *« Il les appela, et aussitôt*

*laissant tout, ils Le suivirent.»* (Matthieu 4, 18-22), Marc 1, 16-20, Luc 5, 1-11 ). Il leur dit : *« Suivez-moi et je vous ferai pêcheurs d'hommes »*. Ils seront les tout premiers disciples de Jésus. Jacques et Jean furent surnommés par Jésus *« Boarnergès »* qui signifie *« fils du tonnerre »*, en raison sans doute de leur caractère fougueux, qui se révèle dans de nombreux épisodes des évangiles. Une anecdote illustre leur ardeur excessive : ils proposent de détruire une ville entière pour venger un affront fait à Jésus. (Luc 9, 52-56). Un jour, Jacques et Jean demandent que leur soit attribuée la première place auprès du Maître dans Son Royaume. À la question de Jésus

leur demandant s'ils sont prêts à boire à la coupe à laquelle Il va boire, ils répondent par l'affirmative. Jésus leur dira alors : *« Ma coupe, vous la boirez »* (Marc 10, 37).



**Pierre, Jacques et Jean** forment le groupe des disciples les plus proches de Jésus. Ils sont les seuls à accompagner Jésus lors de la résurrection de la fille de Jaïre et ils sont les seuls témoins de Sa Transfiguration et de Son agonie au Mont des Oliviers.

**Après** la Pentecôte, ils apparaissent comme les chefs de l'Église de Jérusalem et sont souvent pourchassés par les autorités. Hérode Agrippa fera exécuter Jacques (Actes des Apôtres 12, 2), qui est le premier des Apôtres à verser son sang pour le Christ.

*« Dieu éternel et tout-puissant, tu as consacré l'offrande du bienheureux Jacques, le premier de tes Apôtres à verser pour Toi son sang ; accorde à Ton Église de trouver dans son témoignage une force, et dans sa protection un appui constant ».*

## Nos pierres vivantes

### Qu'est-ce que le C.P.M. ?

**L**e Centre de Préparation au Mariage existe depuis de nombreuses années à l'église de Trois Mares.

**À** Trois Mares, il y a actuellement deux sessions par an et environ 60 personnes suivent cette préparation. Tous les types de couples y viennent : ceux qui vivent en concubinage depuis longtemps, les familles recomposées, des jeunes célibataires qui ne partagent pas encore une vie commune...



**L**es trois couples encadrants (dont Christine et Pascal) qui en font partie ont pour mission d'accompagner les couples qui souhaitent s'unir dans le sacrement du mariage. Christine et son mari Pascal expliquent que pour beaucoup de couples qui vivent ces temps d'échanges et de rencontres, c'est l'occasion de revenir vers Dieu, vers l'Église. À travers le rappel des quatre piliers du mariage (la liberté de consentement, l'indissolubilité, la fidélité et l'ouverture au don de la vie), ils réalisent l'importance de ce sacrement. Grâce à ce discernement, les fiancés peuvent choisir en connaissance de cause s'ils veulent s'unir pour la vie ou pas. Il arrive qu'un couple décide de ne plus se marier sacramentellement suite à la session.

**O.** et **S.**, un couple qui a suivi la session en mars 2024 témoigne : « *Nous avons apprécié les temps d'échange entre couples. Nous nous sommes rendus compte que nous partageons plus ou moins les mêmes préoccupations et questionnements. Aussi les différents témoignages nous ont éclairés les uns les autres* ». Ils ont appris, dans le couple, à s'écouter davantage, à tenir compte de la personnalité de chacun. **O.** confirme : « *Cette session m'a donné plus envie encore de m'engager dans le mariage et aussi dans l'Église. Bien sûr célébrer ce grand jour par une belle fête est important, mais le faire avec Dieu c'est encore plus important* ».

**C**ette mission est encadrée par le Père Waldemar et le diacre Jean-François. Ensuite, pour tenir dans ce sacrement plusieurs moyens existent : prière en commun, assister fidèlement à la messe, au sacrement de réconciliation. Le 31 décembre, tous les mariés de l'année se retrouvent lors d'une eucharistie à l'église de la Sainte Famille et sont de nouveau bénis. Enfin, il est conseillé de rejoindre des communautés comme celle du Chemin Neuf ou équipe Notre-Dame, suivre des sessions pour couple au foyer de Nazareth... afin de consolider le mariage.

# **NOS INFORMATIONS**

## **15 août : Pèlerinage à Sainte Rose**

Thème : « Avec Marie et Jésus, notre espérance »

Accueil à 9h00 : Matinée spirituelle animée par la Pastorale des Jeunes

**14h30 : Messe présidée par Mgr Pascal Chane-Teng**

Venez nombreux

L'A.F.C. de Trois-Mares propose un bus. Contact : 0692 12 15 74.

## **Festival de la Miséricorde**

Du 16 au 18 août à Petite-Île, au programme : Louange / enseignement / prière d'intercession / veillées pour les malades / confession / témoignages.

Messe de clôture le Dimanche 18 août présidée par Mgr Pascal Chane-Teng

Participation conseillée : 40 €

Prédicateurs : Père Etienne, spiritain et frère Manuel Rivéro O.P.

Inscription obligatoire, nombre de place limité. Renseignements et inscription :

Sœur Sandrine : 0693 50 35 09 / Kelly : 0692 31 57 42

## **À la suite d'Anne et Joachim (les parents de la Vierge Marie), prier pour la sainteté de son couple**

Réjouis-toi, Anne la priante, toi qui n'enfantais pas ! Jubile de joie en Dieu !  
Le fruit que tu portes est comblé de grâce dès sa conception.

Danse, Joachim le juste ! Chante de tout ton cœur, le Dieu de tes pères qui  
prendra ta fille pour donner son Christ à tout l'univers. Heureux votre couple  
par qui est venue la bénédiction promise à tous les peuples.

Bienheureuse famille de qui jaillira le Messie  
qui vaincra la mort à jamais.

## **Paroles du Saint-Père**

« Jésus ne se soustrayait pas aux besoins de la foule, mais chaque jour, avant toute chose, il se retirait dans la prière, dans le silence, dans l'intimité avec le Père. Sa tendre invitation - *reposez-vous un peu* - devrait nous accompagner. (...)

Nous avons besoin - écoutez cela - nous avons besoin d'une « *écologie du cœur* » faite de repos, de contemplation et de compassion. Profitons du temps estival pour cela ! »